ACTA REUNION ORDINARIA N° 07/2017

Fecha 24 de Febrero de 2017

Se da inicio a la sesión. Siendo las 10.30.horas El concejal Sr. Osvaldo Silva da por iniciada la sesión en nombre de Dios y de la Patria, como presidente subrogante y con la asistencia de la totalidad de los Sres. concejales..

PRIMER PUNTO DE LA TABLA Aprobación acta anterior.

Se da la aprobación del acta anterior por la totalidad de los Sres. Concejales presentes.

SEGUNDO PUNTO DE LA TABLA. Adjudicación Licitación plaza seguras Villa Las Araucarias.

Toma la palabra el funcionario de la Secplan don Alfredo Fonseca, el cual explica que se trata de un proyecto denominado Plaza Segura villa las araucarias que se adjudicó por un monto de \$15.827.238.- (quince millones ochecientos veintesiete mil doscientos treinta y ocho pesos) a la empresa Sacinco ingienieria y construcción limitada y este proyecto no ameritaba aprobación del concejo y sólo a través de esta presentación se dan a conocer los antecedentes.

Se trata de la villa del comité de vivienda Toltén (municipal) que era un sitio eriazo y en licitación pública se presentó solo una empresa, ofreció realizar la obra en 90 dias y el puntaje total obtenido en la licitación fueron 55 puntos siendo la única que se presentó.

El concejal Sr. Machuca consulta si la empresa es de Tolten, donde el funcionario explica que no.

Este proyecto contiene juegos, iluminación, arcos de futbol, panderetas y gravilla con el objeto de eliminar el polvo y la zona de los arcos son pavimentadas.

El concejal Sr Ramos sugiere que la plaza está quedando bonita, sin embargo sería bueno que todas las plazas estén siempre así, el funcionario señala que hay varias estrategias y es de tratar de evitar el trato directo, así la municipalidad compra los materiales y el contratista hace la mano de obra, entonces las especificaciones técnicas los contratistas no las respetan, ahora con los procesos licitados se exige a las empresas que cumplan las especificaciones técnicas.

El concejal Ramos señala que como municipio se deberían mantener siempre limpias las plazas, además señala que visitó los trabajos de la población sol naciente, en donde no hay veredas y la calle quedó angosta, si existe una emergencia no podrían circular los vehículos en forma adecuada.

El funcionario señala que no se modificó el ancho de la calle y no se podía enanchar porque es un area verde y no se puede ocupar además que Toltén está con déficit de áreas verdes, y además, señala el concejal silva que el terreno del comité cuando se construyó quedó estrecho para poder hacer más casas, por eso todas las calles quedaron con esas características.

El concejal Sr Bello señala que una solución sería hacer una sola calle incluyendo la vereda, con tránsito para un solo lado, señala el funcionario que hay que pedir autorización al Serviu.

El concejal Bello sigue señalando que las calles en general en Toltén no tienen estacionamiento, y en el caso de la calle de acceso al hospital si no tuviera acceso la ambulancia podríamos lamentar una desgracia. Habría que hacer una ordenanza municipal para ordenar un poco el tema de los estacionamientos en Toltén.

El concejal Bello señala que se pueden rescatar las áreas verdes, como por ejemplo camino al cementerio hay un vecino que ocupa el área verde, en el cruce con el camino a villa boldos hay camiones y vehículos viejos y detrás de carabineros existe un terreno en donde se pueden realizar áreas verdes y en los bandejones grandes de avda ohiggins. Además señala el concejal que en el supermercado de pachy no hay veredas y el acceso de las ambulancias es complicado, esa calle debería ser sólo de un sentido.

El concejal avila señala que la población sol naciente no tienen veredas y solicita mejorar las avda san martin frente a la librería antu, avda ohiggins frente a local gejman, en calle los notros aguas araucania rompió el pavimento hace como ocho meses y no lo han reparado y existe en el lugar un foso peligroso, y ahora están trabajando en la calle 22 de mayo, dejan solo tierra y los vehículos tienen que pasar por un solo lado. Consulta el concejal si existe un programa de mejoramiento de pavimento para postular a estos proyectos.

El Sr. Fonseca señala que todas las roturas de pavimento deben ser autorizadas por la dirección de obras, por tanto ella debe fiscalizar que los trabajos se hagan bien, el concejal sr avila señala que fue a la dirección de obras el día anterior y no se encontraba el funcionario y que estaba en el hotel realizando proyectos que no eran relacionados con sus funciones en el Municipio.

El concejal Sr Ramos señala que existen reclamos con respecto al proyecto de reparación de veredas y que una señora particular se cayó y se está preparando una querella en contra del Municipio por el accidente.

El funcionario señala que cuando se hacen los proyectos se toman las medidas y se cierran todos los cruces, pero la gente corre los cercos y queda abierto, incluso cuando están pavimentando igual el público se acerca, lo ideal sería que los peatones circulen por la vereda del frente.

El concejal Sr. Ramos señala que debería haber señalética en los lugares de trabajo para que no ocurra este tipo de situaciones.

El concejal Sr. Bello señala que existen montones de tierra que no se ocupan, el funcionario señala que la empresa va a retirar los desechos de construcción.

El Concejal Sr. Avila consulta si existe un proceso disciplinario en contra del director de obras de la Municipalidad dado que existen muchos malos tratos hacia el público que concurre a la dirección, incluso acota el concejal Silva que el Miércoles pasado concurrió al mencionado departamento y vio que el público se iba muy indignado por los malos tratos.

Los antecedentes fueron revisados por Contraloría y se está a la espera de la respuesta de esta institución, el concejal Sr. Machuca consulta si existe un proceso interno por esta situación, se consultará en una reunión posterior al Sr Alcalde titular.

TERCER PUNTO DE LA TABLA. Entrega Informe Trimestral Juzgado de policía local.

Se da a conocer el informe del juzgado de policía local de Toltén a los concejales presentes.

VARIOS

Se da lectura a carta del Sr. Juan Ñancuan Huechan el cual solicita una cama clínica por haber sufrido un derrame cerebral su señora esposa, para mejorar la calidad de vida de la Sra. Del sector Puerto Ramos. El concejal Sr. Avila se ofrece para entregar una cama y un colchón anti escaras y lo acompaña a entregárselo a la Sra el concejal Sr. Ramos, para solucionar el problema.

El concejal Bello señala que en el Hospital existen varias camas clínicas y se pueden entregar en comodato.

El concejal Sr. Avila señala que debería prestarse ayuda al Sr. Arellano que sufrió un derrame cerebral y está en la uti en Temuco, el concejal Sr. Silva señala que podría realizarse una campaña en Tolten.

El concejal Sr. Bello señala que en conjunto con el Hospital se desea realizar una revisión de todas las postas junto al departamento de salud municipal.

Además, señala que existe un sistema de whatssapp que se denomina concejales toltén y ahí se informa del acontecer municipal.

El concejal Sr. Silva informa que estuvo en una reunión con grupo de comité de vigilancia urbano los que han hecho reuniones con carabineros, solicitan exponer su trabajo ante el concejo municipal, ya que están pensando en solicitar una subvención, están bajo el alero de carabineros y quieren establecerse con más fuerza y ojalá con el apoyo del Municipio. Han hecho seguimiento a microtrafico, resguardo de viviendas. La concejal Sra. Padilla señala que no se puede otorgar financiamiento para combustible, ahi se verá cómo irá a ser el modo de otorgar los fondos.

El concejal Sr. Ramos señala que se puede postular a proyectos de juntas de vigilancias rurales y pueden postular esta nueva junta de vigilancia urbana.

El concejal Sr. Bello solicita que el camión de la basura pase tres veces a la semana por el hospital ya que ha aumentado el volumen de basura

El concejal Sr. Machuca señala cuándo se irá a contratar una persona para cumplir con la Ley del Lobby, se consultará con el alcalde titular.

La concejala Sra. Padilla señala que quiere que le hagan llegar un contrato de las personas que trabajen en caminos, pero no aclara si son funcionarios municipales o de la empresa concesionaria, ya que ve que las personas trabajan de lunes a domingo y si se pagan las horas extras, el concejal Sr. Avila señala que se compensa el trabajo con los días que no se trabajan y así se devuelven los días a los trabajadores, recuerda que el contrato establece horario de Lunes a Sábado y en período de invierno de marzo a septiembre no trabajan los sábados sólo están de turno de llamados o para solucionar emergencias, si es que se ha caído un puente, por ejemplo.

Al final se sugiere a la concejal Sra. Padilla que le pida un contrato a la misma persona con la cual mantiene contacto.

El concejal Sr. Ramos señala que la Sra Rosa Traillanca de queule está sin agua, ya que los vecinos no le van a dar más agua, el concejal Sr. Machuca señala que sería mejor hacer las cosas como corresponde y que el comité de agua del sector le instale un arranque para solucionar el problema, el comité lo preside el Sr. Marcelo Becerra.

Se termina la reunión siendo las 13.00 horas.

Próxima reunión Lunes 27 de Febrero de 2017 a las 10.30horas

Sr. Aner Bello Ulloa

Sr. Hernán Machuca Vallejos

Sr. Luis Avila Muñoz

Sra. Gloria Padilla Fernández

Sr. Rubén Ramos Quezada

Rodrigo García Barra

Sr. Osvaldo Silva Cárdenas

Secretario Municipal (s)

PRESIDE